
ENTREVISTAS

^ntonio Uribarri, presidente de la Federación Católica Diocesana de Padres:

«Defender la pluralitlad de enseñanza»
BADAJOZ.- (De nuestra Redac-

cíón.l- A propuesta de ]a Federa-
ción Catblica Dlocesana de padres
de famílía y padres de alumnos ha
sido designado presídente de la
misma don Antonio Urlbarri Murlllo,
que sustituye en el cargo a don An-
tonio Ucíeda Oavilanes. El pasado
lunes, a las siete de la tarde, se cele-
bró en el8eminario el acto símbólíco
de toma de posesión, en presencia
del seflor obispo de la diócesís.

Sobre el funcionamiento y los ob-
jetivos que se marca esta Federación
nos habla su nuevo presldente.

-La Federación acoge a todas las
Asociacíones de Padres que quieran
inscribirse, procedentes de coleglos
que en cíerta torma dependen de la
Iglesía, de modo preterente, porque
se ln.scríben tambíén otras asocia-
cíones de padres católlcos que no son
de coleglos o centros llevados por re-
ligíosos o tnstitudones, como por
ejemplo el caso del Colegio «El Tomí-
llar» o la Asocíacíbn de Padres de
Alumnos de las Anejas de niñas o las
del • Bárbara de Braganza» de Bada-
joz.

INDEPENDIENTE DE LOS
CENTROS ESCOLARES

-^Qué tiene que ver la Asociación
con el centro escolar?

-Nada, porque la Asociacíón es
independiente. Los padres se ínscrí-
ben como tal Asocíacíón.

-;,Qué hay programado para el
próximo curso?

-De entrada mi nombramíento es
muy recíente, aunque se hará lo que
decída la Junta díréctiva en base a
las propuestas que haya. Yo quisiera
llevar la propuesta de una modíIlca-
cíón rápida de estatutos para que se

• «Parece que la escuela
única proviene de posturas
absolutistas y totalmente
contrarias a la democracia»

•«Quiero Ilevar a la Junta Di-
rectiva la propuesta de una
modificación de estatutos,
para que se atemperen más
a las necesidades actuales»

• «Sin duda por esa visión
trascendental que los cris-
tianos Ilevamos no se me ha
marcado ninguna directriz
por parte de nadie»

atemperen a las necesidades actua-
les, porque podrfa estar un poco des-
fasados. Habrá que provocar enton-
ces una asamblea de todas las aso-
ciaciones a ffn de estudiar esto, pero
únicamente porque queremos darle
una vítalidad El derecho va regu-
lando a la vída y sírve en tanto en
cuanto está de acuerdo con los usosy
costumbres. Preclsamente para agí-
lízar y dar más vida a la Federación
es por lo que yo quiero llevar esta
propuesta a la Junta dírectiva. En la
Federacíón hay un objetivo muy
concreto: apoyar a todas las asocía-
ciones en el plan de la líbertad de
ensefianza y presentar su solución
como escuela católica, con lo cual no
me reffero al centro, síno a la preocu-
pación de los padres de que sus huos
reciban una enseñanza íntegral den-
tro de una ídeologfa especíal, que es
la «explicacfón del mundo y de 1^ vl-
da» que da la escuela católica.

-;,Qué objetivo o tarea se le ha
encomendado en ese puesto? ^Se le
6a marcado una línea directriz?

-Nada, ninguna. Este puesto lo
designa el sefior obíspo a propuesta
de una seríe de nombres y yo creo
que es interesante que se sepa que a
pesar de que la Iglesia es jerárquíca,
es la institución en que se da más la
líbertad del hombre y en este caso
queda palpablemente la conflanza
del seíior obispo al dar total y abso-
luta libertad en el desarrollo de nues-
tra misíón, sin duda por esa visión
trascendental que los cristianos lle-
vamos.

EVANGELIO Y LIBERTAD

-Usted dijo en la toma de pose-
sión que el Evangelio es la plenitud
de la libertad. ^Qué sentio tiene esto
dicho por un seglar?

-Me referfa al decír eso a la Liber-
tad con mayúscula, lo mismo que a la

Don Antonio Uribarri

Justicia con mayúscula. Desde una
visión trascendente de la vida que
nostros tenemos, no cabe duda de
que el hombre se sient e libre en tanto
en cuanto que acepta su pequeñez y
sablendo de donde vlene y a donde
va, y qué camínos tieneque seguir, se
siente plenamente integrado, sin
puntos oscuros. Adquieren explica-
ciones asi todas las fácetas de la vida.
Y cuando un hombre adquiere pleni-
tud de sentido de la vida es un hom-
bre libre.

-Ums misioneros sudamerica-
nos han dicho que el Evangelio es un
libro subversivo. gEs así?

-Nunca puede ser subversívo,
porque el Evangelio siempre va pro-
clamando la Justicia. Para mf es ím-
posible, porque siempre va predi-
cando la paz y la caridad entre los
hombres, y precísamente si hay al-
guna sltuación ir^justa el Evangelío
la pone de maníflesto. El Evangelio

es opuesto a toda clase de odios o
estrateglas que vayan en contra de la
justicía humana.

--Se levantan voces pidiendo la -
escuela única. ;,QuE actitud van a
tomar!

-NO somos partidarioti de la es-
cuela única, ni muchísim.^ memos.
Nosotros defendemos prec•isamente
la pluralídad por esa libertad que
Díos da al hombre, y presentamos
nuestra opción respetando las aje-
nas. Parece que la escuela ŭnic a pm-
viene de posturas absolutlstas y to-
talmente contrarias a la democracia.
Bi la mayorfa de los padres pide plu-
ralídad de enseílanza, es 1ógíco pen-
sar que en un sistema democrátíco se
va a respetar esta postura mayorita-
ria.

-;,Qué petición a los padres haría
públicamentc+!

-Me gustarfa llamar la atención
sobre la responsabilldad que tenc-
mos los padres en la educación de
nuestros h^jos, para que todos to-
memos conciencia de ella. El atán
que existe en todas las asociaciones
federadas es colaborar de manera
decidida con todos los demás grupos
o asociaciones que miren por el bien
de las personas o por la formación
íntegral del índividuo. Es una tarea
verdaderamente sugestiva como
para dedlcarle a ella este esftierzo.

Los tiempos cambian, díce el señor
Uribarri, quien nos insíste en que el
programa de trabajo será marcado
por lo que las propias asocíaciones
decidan.

Sin duda ardua es la tarea que les
espera, pero estamos seguros que el
entusiasmo de su presidente les con-
tagíará a todos en esa díIIcll y al
tíempo sencllla nexplicacíón del
mundo y de la vída».

M. López García

CAMPO

En La Cumbre (Cáceres)

Grave peligro por el alto grado de
contaminación de las aguas

• Todos los habitantes están en peligro y sobre
todo los niños

• Los continuos cortes del suministro y la inefi-
cacia del cloro, posibles causas de la conta-
minación
l.A CUMBRE.--(Corresponsal, Enrique Bermejo Martfn.)

Según información que recogemos directamente del jefe local de
Sanidad, doctor José Antonio Santos Polo, el agua corriente que se
suministra a esta localidad ha sido declarada hoy -ayer para los lecto-
res- de alto grado de peligrosidad.

Ante la grave situaciÓn creada, y teniendo en cuenta que las autori-
dades municipales nos consta que cumplen con rigor los requisitos de
higiene y purificación del agua, entrevistamos al jefe local de Sanidad,
para que nos informe y dé consejos oportunos al respecto.

-Doctor, tcuál ea la sltuaclón actual de las aguas y qué grado de
pellgrosldad enclerran?

-La situación de las aguas es de alto grado de peligrosidad.
-LCuál cree usted que es la causa de la grave circunstancla que

nunca debló Ilegar?
-Existen varias hipótesis, sin confirmar. Una de ellas pudiera ser que

el cloro que se viene echando no tuviera la efectividad por su baja
calidad; otra muy posible pudiera ser por los frecuentes cortes de agua,
por causa de las irregularidades eléctricas.
-^ ^ué medldas recomlenda adoptar, hasta en tanto se Ileven las

Investigaclones oportunas y se nos expllquen claramente las causas
de esta sltuaclón?

-Yo recomendarfa de inmediato no tocar el agua. Pudiera ser tam-
bién hervirla durante varios minutos.

-tHemos corrldo grave pellgro en algún momento?
-Sf, desde luego, sobre todo en la población infantil, y de hecho

tengo sometidos a control a algunos niños por complicaciones gastro -
intestinales, entre los que se encuentran miosicos.

-LSe tomarán medldas excepclonales en fo sucestvo?
-Desde luego. Se controlará directamente o por delegación respon-

sable la purificación de las aguas, tanto en la captación, depósitos y red
de suministro.

-yQulere añadlr, por su parte, algo más?
-Sf, desearia que todos los miembros que formamos el Consejo

local de Sanidad, junto con las autoridades municipales, colaboremos
más estrechamente y nos exigiéramos más responsabilidad para evitar
en lo posible males irreparables.

Ante algunos rumores en Valdelacalzada

.«Los camiones que salen de nuestra fábrica no van cargados
de materia bruta, sino de botes de^concentrado con destino a
diversos puestos españoles»

VALDELACALZADA.-(Corresponsal, Manuel
Galván Diaz.) - Desde hace varios días corre el
rumor por algunos sectores públicos de este po-
blado. Uno de ellos de boca de muchos, se referfa a
que «la fábrica de tomates COBASA está asimi-
lando, por mediación de un camionero local, botes
llenos de concentrado de 5 kilos, de una fábrica
ubicada en Villafranco del Guadí.ana».

EI otro (cargado de picardia, por el hecho de que
los productores cobran una peseta de subvención
por kilo de tomate contratado y que las fábricas
-ínsinúan-pudieran embolsársela limpiamente,
asi como las ganancias de una probable reventa a
los murcianos) se reflere a que algunos, incluso
empleados, habían observado un trasvase de to-
mates, dentro del recinto de la fábrica, desde los
remolques de tomates contratados y aceptados, a
grandes camiones con matriculas de Murcia, sugí-
riendo, según d^jimos antes, que COBASA ac-
tuaba de íntermediaria revendiendo el tomate».

Los dos rumores que acabamos de exponer y que
a nosotros incluso se nos dfjo carecen totalmente
de fundamento. Reflriéndonos a la primera impre-
cisión, fácil de averiguar, los botes de 5 kilos llenos
de concentrado de tomate, traidos desde Villa-
franco, no eran sino botes vacfos que la fábrica
necesitaba, según testimonios muy concretos del
transportista, descargadores, gente ajena e in-
cluso por persona relevante de la fábrica a la que
hacemos alusión.

Para aclarar mejor el otro rumor (de que CO-
BASA revendía tomates a los murcianosl nos he-
mos puesto en contacto telefónico con el director
administrativo de la industria, don Nicolás Jimé-
nez, que niega rotundamente tales afirmaciones:
«Los camiones, contratados por nosotros, con ma-
trfcula de Murcia que salen de nuestro patio no
van cargados como la gente opina de materia bru-
ta, sino de botes de concentrado con destino a

diversos puertos españoles» (Algeciras, Valencia,
etcétera). ^CÓmo fbamos nosotros a hacer eso si
quizá nos haga falta tomates para molturar? Te
repito, continúa el señor Giménez, que el que
quiera comprobar lo que digo que venga cuando
quiera y a la hora que le apetezca a nuestra fábrica,
que las puertas siempre estarán abiertas».

Saliéndonos del tema, aprovechando la ocasión,
le pregunto al señor Giménez sí COBASA ha de-
nunciado o denunciará a los muchos productores
de tomates que este año han infringido el contrato,
contestándonos «que todavfa no se ha hecho una
sola denuncia lse referirá a los pequeños agriculto-
resl y en Madrid se decidirá tal cuestión»

Azu^aga

Huelga de los obreros del campo
y de la construcción

AZUAOA.-ICorresponsal, Manuel Bustamante.l

Después de varias asambleas de tractoristas en Azuaga
se acordaron las sígulentes reivíndlcacíones:

850 pesetas para los f^jos. 1.200 pesetas para los even-
tuales. 3emana de 44 horas. No a las horas extras.

Acordaron ír a la hueiga el lunes ante la imposibilidad •
de acuerdos por parte de la patronal, a la hora de nombrar
sus respresentantes para la negociación.

Para mañana, jueves, segŭn UOT y CS.U. T., el paro
continuará haciéndose extensible a las ramas que aún
están trab^jando, príncipalmente de los pastores que aŭn
siguen con el ganado.

No obstante, se cree que en b^eve comlencen las nego-
ciaciones.


